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Niederschrift 

über die Sitzung des Bau-, Umwelt- und Agrarausschusses 
Hallig Hooge am Dienstag, den 17. Juli 2018 

im Leseraum, Hanswarft Mitte 
 

Beginn: 20.00 Uhr 
Ende:  22.50 Uhr 
 
 
Teilnehmer: Dirk Bienen-Scholt (Vorsitz) 

Michael Klisch (stellvertr. Vorsitz) 
      Matthias Bendixen 
    Hartwig Binge 

    Jan Dell Missier 
    Hauke Ketelsen 
     Sandra Schwartz 
 
Gemeindevertretung  Bürgermeisterin Katja Just 
 
Von der Verwaltung:  Erco Lars Jacobsen, Protokollführer 
 
Zuhörer/innen:  2 
 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- und 

fristgerechten Einladung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Verpflichtung eines bürgerlichen Mitglieds 

4. Feststellung des Protokolls vom 07.03.2018 
5. Anfragen aus der Öffentlichkeit 
6. Sachstand Baumaßnahmen 2018 
7. Parkplatzsituation Hanswarft 
8. Haushalt 2019 
9. Verschiedenes 
10. Grundstücks- und Organisationsangelegenheiten 

 
TOP 1     Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- und 

               fristgerechten Einladung 
 
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder. Er stellt fest, dass form- 
und fristgerechte eingeladen wurde. Die Beschlussfähigkeit des Ausschusses wird 
festgestellt. 
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TOP 2     Genehmigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung ist in den folgenden Punkten zu ändern/zu ergänzen: 
TOP 4 Feststellung des Protokolls vom 07.03.2018 muss auf der kommenden Sitzung 
nachgeholt werden. Ebenso ist der TOP Straßenbaumaßnahmen noch einzufügen. 
Die Tagesordnung wird einstimmig wie folgt genehmigt: 

TOP 3  Verpflichtung eines bürgerlichen Mitglieds 
TOP 4 Anfragen aus der Öffentlichkeit 
TOP 5 Sachstand Baumaßnahmen 2018 
TOP 6 Straßenbaumaßnahmen 
TOP 7 Parkplatzsituation Hanswarft 
TOP 8 Haushalt 2019 
TOP 9 Verschiedenes 
TOP 10  Grundstücks- und Organisationsangelegenheiten 

 
 
TOP 3     Verpflichtung eines bürgerlichen Mitglieds  
 
Der Ausschussvorsitzende verpflichtet das bürgerliche Mitglied Matthias Bendixen durch 
Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Obliegenheiten und führt ihn in das 
Amt ein. 
 
 
TOP 4     Anfragen aus der Öffentlichkeit 
 

 Badestelle Norderdeich: 

- Der obere Handlauf am Geländer der Badetreppe muss zeitnah gerichtet werden. 
- Die Senke in der Nähe der Deichsel des Toilettenwagens könnte für Radfahrer 
ein Hindernis darstellen. 

 Turnhalle Schule: Nach Auffassung einer Zuhörerin, müsse der Parkettboden 
abgeschliffen werden. 

 Nachgefragt wird nach einem Baugutachten/Sanierungsplan in der Schule. Eine 

Raumnutzung de Kellerräume sei nach Auffassung einer Zuhörerin wg. 
Feuchtigkeit nicht nutzbar. 

 Ein Zuhörer fragt nach dem Sachstand im Haue der Feuerwehr zum Einbau eines 

Fitnessraumes. 

 Im Sinne der Nachhaltigkeit, wird der Wunsch geäußert, die Bankette am 
Wegesrand nicht zu Mähen – Blütenbild/Bienenfreundlich. Eine gemähte Spur 
wird jedoch als Vorteilhaft angesehen, für den Begegnungsverkehr.  

Dieses Thema soll zunächst in den Themenspeicher gelegt werden um es zu 
gegebener Zeit innerhalb einer Bürgerversammlung zu erörtern. 

 Der Elektrozaun unterhalb der Ockenwarft scheint zu nah an der öffentl. Straße 

gesetzt zu sein. Dies trifft auch unterhalb der Backenswarft zu. Die Landwirte 
sollen direkt angesprochen werden. 

 Dauerparker am Fähranleger: Hier soll noch eine Bürgerinformation über die 
möglichen Dauerparkplatze abgestimmt und veröffentlicht werden. 
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 Absenkung der Pflasterung am öffentl. Weg an der Hanswarft 3 /Lange Ack wird 

als Stolperfalle erachtet. Die Gemeinde prüft. 
 

 
TOP 5     Sachstand Baumaßnahmen 2018 
 

 MarktTreff: 
Eröffnung März/Osern 2019 
Eine Dämmung unter dem Dach im Bereich des Spitzbodens muß noch 
eingebracht werden. Eine Begehung am MarkTreff, im Hinblick auf die noch zu 
schaffende Errichtung möglicher Außenanlagen, soll zu den kommenden HH-
Beratungen vorgenommen werden. 

 Gasthaus „Zum Seehund“: 

Die Gemeindevertretung ist noch in der Informationsphase. Sanitäre Einrichtung 

im EG ist saniert. Die übrigen Gewerke wird im Nichtöffentlichen Teil informiert. 

 Hanswarft: 

Der Rundweg am Fething Hanswarft-Mitte soll zurück gebaut werden. 
 
 
TOP 6     Straßenbaumaßnahmen 
 
Die Straßenmeisterei Bredstedt, H. Stadel hatte einen Ortstermin. 
Als dringliche Maßnahme wird die Straße Hanswarft – Ipkenswarft gesehen.  
Die Senke an der Straßenführung Backenswarft – Anleger soll entfernt werden. 
Straßenführung Backenswarft – Hanswarft: Hie sollte die erneute Antragstellung der 
Maßnahme vermieden werden zumal die Pläne bereits genehmigt wurden. Dieses Thema 

soll zeitnah in einer der nächsten Ausschusssitzungen erörtert werden. 
Im Hinblick auf die anstehenden Aufwarftungsarbeiten, wird die Sanierung der Straßen 
hinterfragt, da noch der Transport des Sandes ungeklärt ist. 

 
 
TOP 7     Parkplatzsituation Hanswarft 
 
Diskussionsgrundlage ist der Vorabzug (Stand: 02.01.2018 – Anlage zur ND). Nach 
umfassender Diskussion empfehlen die Ausschussmitglieder wie Folgt: 
Den Parkplatz im Osten der Warft nicht mehr ausweisen. 
Den Parkplatz im Norden der Warft zurück bauen. 
Den Parkplatz im Süden der Warft erhalten für die Mitarbeiter/Gerätschaften LKN und 
Parkfläche für die Mieter der gemeindlichen Liegenschaft. 

Den Parkplatz im Westen der Warft erhalten als Kutschparkplatz sowie zusätzliche 
Parkflächen am Warftfuß für den Halligkaufmann. 
Diese Empfehlung soll nochmals zeitnah in einer der nächsten Ausschusssitzungen 
behandelt und danach mit den Bewohnern der Hanswarft erörtert werden. 
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TOP 8      Haushalt 2019 

 

 Heizung Nis Randers 

Die Heizungsanlage im Hause ist überholt und störanfällig. Ein Angebot über 
50.000,-- € liegt bereits vor. 

 Uns Hallig Hus 
Die Bodenfliese im Erdgeschoss (Flur/Eingangsbereich und WC) sowie die 
Fensterfront / Tür im Eingangsbereich soll modernisiert werden in Jahr 2020. 

 
Da keine weiteren Beiträge zu diesem TOP folgen, beendet der Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung und bedankt sich bei den anwesenden Zuhörern für die 
Teilnahme. 
 
 

 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende die Sitzung um 22.50 Uhr. 
 
 
              
Dirk Bienen-Scholt Erco Lars Jacobsen 
Vorsitzender Protokollführer 
 


